



# Puertas Abiertas

Sirviendo a los cristianos perseguidos

N 143  
MARZO  
2023

## **EMERGENCIA** *Turquía y Siria*



Puertas Abiertas es un ministerio internacional que sirve a los cristianos e iglesias perseguidos en el mundo y cuya finalidad es darles apoyo integral; proveyéndoles Biblias, recursos cristianos, capacitación en liderazgo, programas de alfabetización, atención postraumática, ayuda humanitaria y de subsistencia, así como servicios de amparo y la propugnación de la libertad y los derechos de los cristianos.

Además, Puertas Abiertas trabaja para movilizar a la iglesia en España a servir a los cristianos que se enfrentan a la persecución. Si tienes alguna pregunta acerca del trabajo de Puertas Abiertas o en el caso de querer reproducir alguno de los artículos de esta revista, por favor ponte en contacto con nosotros.

Número de edición: **143**

Mes: **Marzo 2023**

Todas las citas bíblicas fueron extraídas de la versión Reina Valera 1960 © Sociedades Bíblicas Unidas salvo indicación. Las imágenes utilizadas en esta publicación son de uso exclusivo de Puertas Abiertas (Open Doors). Salvo indicación a pie de foto, las imágenes no se refieren necesariamente a las personas citadas en el texto.

En portada:  
Imagen de Nadia.

#### Contáctanos

Apdo. 17133  
41020 - Sevilla

☎ 955 944 770

☎ 955 944 770

✉ info@puertasabiertas.org

#### Encuétranos en

[www.puertasabiertas.org](http://www.puertasabiertas.org)

Entidad Religiosa Asociativa  
Nº 018027



Cuando me hayas leído, compárteme

EMERGENCIA: TURQUÍA Y SIRIA



EN TIERRA HOSTIL

*La persecución oculta de  
las mujeres cristianas*

6

## 9 Calendario de oración

Marzo - Abril 2023

## 14 Voces de la persecución

De perseguidor a cristiano: historias del Ramadán

## 16 Fe Peligrosa

Agua viva en medio del desierto

## 18 Tu impacto

Terremoto en Turquía y Siria

## 19 Rincón de anuncios

*¡Síguenos!*

**Nuestros canales** en Redes Sociales

f [puertasabiertasesp](https://www.facebook.com/puertasabiertasesp)

🐦 [pabiertasespana](https://twitter.com/pabiertasespana)

📷 [puertasabiertas\\_es](https://www.instagram.com/puertasabiertas_es)

📺 [puertasabiertasespana](https://www.youtube.com/puertasabiertasespana)

📍 [puertasabiertasesp](https://www.puertasabiertas.org)

**Muchas son las aflicciones del justo,  
pero de todas ellas le libraré Jehová.**

**Salmo 34:19**

**D**avid huía de Saúl cuando fue a Gat buscando un lugar seguro en el que guarecerse. Sin embargo, lejos de encontrar refugio, se vio nuevamente amenazado, teniendo que fingir que estaba loco para salvar su vida y terminar siendo expulsado de allí. Después de esa ingrata experiencia escribió el Salmo 34. Algo llamativo de este salmo es que David no dice que Dios evitaría que enfrente aflicciones, sino que lo libraría de ellas.

La diferencia resulta abismal porque, si concluimos que Dios nos libraré de todo dolor porque creemos en Él, entonces no estaremos preparados para vivir la vida en Cristo. Él nunca prometió eso, sino todo lo contrario: afirmó que tendríamos mucha aflicción en este mundo, pero que no debíamos dejarnos abrumar porque Él había vencido al mundo (Juan 16:33).

En esta misma línea el apóstol Pablo, en su segunda carta a Timoteo, le anima a mantenerse fiel. Pablo explica a Timoteo que en los últimos días la situación se tornaría peor de lo que ya estaba, mientras que el mal y la persecución aumentarían, usando como ejemplo su propia experiencia de persecución por causa de Cristo.

**Nuestra esperanza  
está en Cristo, quien  
ha vencido al mundo.**

En ese contexto Pablo cita el Salmo 34:19, indicando que Dios le libró de todas las persecuciones. Sin embargo, Pablo fue apaleado, apedreado, encarcelado y sufrió muchas otras cosas a lo largo de su vida, ¿cómo puede decir que el Señor le libró de la persecución? Pablo contaba con la presencia de Cristo en su vida, confió en Él y vio cómo Él le acompañaba mientras enfrentaba la persecución, ayudándole a salir victorioso del sufrimiento.

Nuestra esperanza está en Cristo, quien ha vencido al mundo. Como compañeros de oración, nuestra labor es pedir a Dios que fortalezca a los cristianos que sufren terremotos, se enfrentan a la aflicción de la persecución o experimentan cualquier otro tipo de padecimiento, orando para que salgan victoriosos, sean fortalecidos en la fe y brillen con la luz de Cristo.



*Ted Blake*

Ted Blake

Director de Puertas Abiertas España



# HAS CAMBIADO MI LAMENTO *en baile*

*Rita, de 42 años y madre de dos hijos, se despertó al sentir que todo temblaba debajo de ella y a su alrededor cuando se produjo el primer terremoto el lunes por la mañana. «Mi primera oración fue: Dios, afirma la tierra en ti». Cuando se produjo la segunda oleada de seísmos, Rita pensó que Dios no estaba respondiendo a su oración.*

Los primeros segundos fueron eternos para Rita, no porque temiera por su propia vida, sino porque se sentía responsable de su hijo de 19 años y de su madre de 72, que vive con ella. «Sé que me reuniré con Dios cuando muera, pero mi hijo no es creyente y temía por él». Su hija estaba a salvo, lejos de Alepo.

Cuando cesó el primer terremoto, Rita, su hijo Mikel y su madre bajaron corriendo las escaleras del apartamento donde viven, un quinto piso, y salieron a la calle.

Llovía a cántaros y estaba oscuro cuando llegó el segundo terremoto. «Me di cuenta de lo “pequeños” que somos como seres humanos, y de que solo podemos contar con la misericordia de Dios», dijo.



Haz una oración por Turquía y Siria y enciende una luz en el mapa. Entra en [www.puertasabiertas.org/ora](http://www.puertasabiertas.org/ora)

En ese momento, un versículo vino a la mente de Rita. Era Romanos 8:28: «A los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien». Tuvo paz en su corazón todo el tiempo, y confiaba en que Dios es bueno, incluso cuando vio que las manos de su hijo estaban heridas.

Mikael era un cristiano nominal, siempre dudando de la presencia de Dios, según Rita, pero «fueron esas heridas las que hicieron que Mikael volviese a la fe», dijo, un momento que ella había estado esperando pacientemente. Mikael le dijo a su madre que podría haber sido mucho peor para él. Rita hizo una foto de su hijo y de sí misma para recordar aquel precioso momento; su oración había sido escuchada.

Sin saber qué hacer después del segundo terremoto, de madrugada, fue Mikael quien sugirió a su madre que fueran a la iglesia. Rita es miembro activo de la iglesia de la Alianza Cristiana Evangélica y llevaba consigo las llaves, junto a las de su casa, que cogió cuando salió del apartamento. Fue la primera en llegar a la iglesia y abrió las puertas para recibir a la gente.

«El terror se mostraba en las caras de todos los que llegaban», dijo. «Estaban perdidos y sentí que tenía

que ser fuerte en ese momento por Dios». Otro versículo vino a su mente: «Tú has cambiado mi lamento en baile». Esas palabras inspiraron a Rita para consolar a más de 200 personas aquella primera noche en la iglesia.

Pero no fue solo ella. Rita pidió al conductor que trabajaba en la iglesia que saliera inmediatamente a recoger a los miembros de la congregación que la llamaban pidiendo ayuda.

«La gente entraba y salía de la iglesia y lo único que yo quería era que vieran a Jesús en mí», dijo. Su papel fue increíblemente importante para su iglesia en aquel momento; el pastor tardó un par de horas hasta que pudo llegar. En aquella noche lluviosa, fría e invernal de Aleppo, Rita se aseguró de que la gente se sintiese bienvenida y tuviese un lugar calentito donde pasar la noche.

Desde el primer día, los colaboradores locales de Puertas Abiertas están brindando alimentos a las personas afectadas y refugio en lugares como la iglesia de Rita, que es uno de los Centros de Esperanza de Puertas Abiertas en Siria. En este momento, Puertas Abiertas proporciona comida y refugio a más de 5400 personas cada día.

## LA PERSECUCIÓN **OCULTA** DE LAS MUJERES CRISTIANAS

*La vida es dura para las mujeres en Irán. Para las que se convierten al cristianismo se vuelve insostenible. Pero incluso en medio del peligro extremo, mujeres como Sahar encuentran el valor para fortalecerse mutuamente.*



Ve el vídeo de Sahar y descubre más historias  
en [www.puertasabiertas.org/ocultas](http://www.puertasabiertas.org/ocultas)



Sahar es una creyente valiente  
que lo arriesgó todo por Jesús.

**E**l dolor, la vergüenza y la preocupación sobrepasaban a Sahar. Las lágrimas corrían por su rostro mientras abandonaba su hogar, sentada en la parte trasera de un taxi, y clamaba a Dios: «¿Por qué permites que esto ocurra? ¿Quién arropará a mis hijos cada noche?»

Sahar, recién convertida al cristianismo, fue expulsada de casa cuando su enfurecido marido descubrió su fe. La separación de sus dos hijos pequeños fue insoportable. «Se me rompió el corazón, como persona, como mujer, pero sobre todo como madre», dice Sahar.

Aunque el sufrimiento de Sahar fue devastador, no es inusual. Las cristianas conversas de trasfondo musulmán, tanto en Irán como en el resto del mundo, se enfrentan a una intensa persecución.

## «Se me rompió el corazón».

### **Desigualdad y vacío**

Ya cuando era una niña en su país, Sahar era una ciudadana de segunda clase. «A las niñas se las considera menos inteligentes, menos valiosas e incapaces de tomar decisiones», afirma. Sahar se sentía vacía y empezó a buscar a Dios.

«Participaba en el Ramadán, oraba con frecuencia e incluso vestía de forma muy conservadora», dice Sahar, «pero nada fue suficiente». Leía el Corán, pero no podía ignorar la desigualdad entre hombres y mujeres. Entonces, tras 24 años de búsqueda, la cuñada de Sahar le regaló un Nuevo Testamento.

«Lo leí de principio a fin y cuando cerré el libro me dije: “Esta es verdaderamente la Palabra viva de Dios”. Sentí una paz que llenaba mi espíritu, mi alma y mi vida. Sabía que venía de Dios y fui transformada por Cristo».



**«Mientras que la persecución de hombres y niños es concreta, severa y visible, para las mujeres es oculta, compleja y a menudo violenta».**

Ahora Sahar sirve a otras mujeres cristianas.

A partir de ese momento, Sahar empezó a orar en secreto y a leer la Biblia. Cuando descubrió cómo Jesús amaba a las mujeres, Sahar por fin se sintió plena. «Esto me hizo estar segura de mi identidad como hija de Dios. Paso a paso, fui liberada y sanada», dijo.

### Un gran riesgo

Pero al elegir seguir a Jesús, Sahar asumió un riesgo enorme. Como mujer, ya tenía pocos derechos en Irán. Al convertirse al cristianismo, quedó expuesta a la persecución más extrema. Su marido, un musulmán devoto, podía divorciarse de ella y, si eso ocurría, no volvería a ver a sus hijos.

Irán es el octavo lugar más peligroso del mundo para los cristianos, según la Lista Mundial de la Persecución 2023. El gobierno islámico es estricto y ejerce un rígido control sobre la vida de las personas. Cuando estallaron las protestas tras la muerte de Mahsa Amini (detenida

por llevar su hiyab «de forma inapropiada» mientras visitaba Teherán, murió bajo custodia policial) en septiembre de 2022, el régimen respondió violentamente. Mujeres valientes siguieron manifestándose por la igualdad de derechos, pero cientos de ellas han sido asesinadas, torturadas y maltratadas.

Mientras tanto, en otros lugares de Oriente Medio y el norte de África, el panorama es similar. Según el último informe de Puertas Abiertas sobre la persecución religiosa por razón de sexo, las mujeres y niñas de trasfondo musulmán de la región se encuentran entre los cristianos más perseguidos del mundo. **Mientras que la persecución de hombres y niños es concreta, severa y visible, para las mujeres es oculta, compleja y a menudo violenta.**

Las mujeres pueden ser casadas sin su consentimiento, divorciadas y desheredadas de la noche a la mañana, o violadas y golpeadas a puerta cerrada.

## EMERGENCIA TURQUÍA Y SIRIA

### Miércoles 1 | Turquía y Siria

Ora por las personas cuyas vidas han sido destruidas por el terremoto en el centro de Turquía y el noroeste de Siria, para que reciban consuelo, tengan la paz de Dios y superen esta experiencia traumática.

### Jueves 2 | Turquía y Siria

Ora por los que lo han perdido todo y dependen de las ayudas, para que Dios les provea y dé sabiduría y tenacidad a los servicios de emergencia.

### Viernes 3 | Turquía y Siria

Ora por la iglesia, para que siga siendo un lugar de refugio, resiliencia y restauración; para que la comunidad cristiana brille como una luz en la oscuridad y sea un faro de esperanza para todos.

### Sábado 4 | Turquía y Siria

Ora por los líderes cristianos de la región, para que Dios les dé sabiduría y discernimiento sobre cómo servir a sus comunidades.

### Domingo 5 | Turquía y Siria

Ora para que la iglesia en todo el mundo se una en oración y apoyo por los afectados por el terremoto.

### Lunes 6 | Nigeria

La persecución de los cristianos en Nigeria es a menudo violenta y brutal, ya que militantes islámicos y bandas armadas actúan con impunidad. Ora para que todos los afectados por la violencia sean sanados de sus heridas físicas, espirituales y emocionales.

### Martes 7 | Pakistán

Hay una epidemia silenciosa de secuestros, conversiones y matrimonios forzados de niñas y mujeres que afecta a comunidades cristianas enteras en Pakistán. Ora por la curación del trauma de las mujeres cristianas que han sufrido esto.

### Miércoles 8 | Irán

Las iglesias en casa formadas por conversos de trasfondo musulmán son a menudo allanadas y sus líderes y miembros son arrestados por «crímenes contra la seguridad nacional». Ora para que se respeten los derechos de las minorías religiosas de Irán y para que los creyentes continúen siendo capacitados para servir a Jesús.

### Jueves 9 | Afganistán

Sigue siendo imposible vivir abiertamente como cristiano en Afganistán y la persecución ha aumentado desde que los talibanes tomaron el poder en 2021. Ora por la seguridad de los cristianos conversos, que podrían sufrir consecuencias violentas si su fe es descubierta.

### Viernes 10 | Sudán

Los cristianos son vulnerables a la persecución extrema en la vida pública y privada, particularmente si proceden de un trasfondo musulmán. Ora por protección, aliento y coraje para los cristianos conversos del islam.

### Sábado 11 | India

La persecución de cristianos continúa intensificándose mientras los extremistas hindúes buscan limpiar el país de su presencia e influencia. Ora para que los cristianos perseguidos sean fortalecidos para resistir y pide a Dios fortaleza y ánimo para los colaboradores locales que sirven a la Iglesia.

### Domingo 12 | Siria

Los cristianos en Siria, especialmente los líderes de iglesias, siguen luchando contra la persecución diaria, a pesar de que la gran amenaza del llamado Estado Islámico ha disminuido en gran medida. Ora por la paz en el país y por la protección de los cristianos, especialmente tras el terremoto.

### Lunes 13 | Arabia Saudí

Los cristianos se ven obligados a vivir su fe clandestinamente. Las mujeres cristianas conversas corren el riesgo de sufrir violencia física, mientras que los hombres conversos se exponen a ser humillados en público, golpeados o encarcelados. Ora para que los cristianos clandestinos en Arabia Saudí sepan que Dios es cercano y fiel.

### Martes 14 | Myanmar

Los conversos en Myanmar continúan experimentando la persecución por parte de sus familias y comunidades budistas, musulmanas o tribales por haber abandonado su fe anterior. Ora por la provisión de todas las necesidades físicas y espirituales de estos nuevos creyentes y para que su fe sea fortalecida.

### Miércoles 15 | Maldivas

Los creyentes en Maldivas se ven obligados a mantener su fe en secreto y pueden ser denunciados a los líderes musulmanes o a las autoridades si son descubiertos. Ora para que Dios sostenga a los creyentes que están en aislamiento y viven su fe clandestinamente. Pide a Dios que fortalezca su fe por medio del Espíritu Santo.

## Jueves 16 | China

La asistencia a la iglesia es rigurosamente controlada, y muchas están siendo cerradas. Los líderes cristianos son generalmente el blanco principal de la vigilancia del gobierno, y algunos han sido secuestrados. Ora para que, a pesar de esto, florezca la fe en China, y por la liberación de los líderes secuestrados.

## Viernes 17 | Mali

Los violentos ataques extremistas continúan sin disminuir en el país. Los misioneros cristianos viven en constante temor de ser secuestrados por extremistas. Ora por la estabilidad en Mali y para que la paz de Dios reine sobre el país, y pídele que consuele y sustente a los creyentes desplazados internamente.

## Sábado 18 | Irak

Muchos cristianos iraquíes sufren la intolerancia y la persecución, principalmente de grupos islámicos militantes y líderes no cristianos, y afrontan la discriminación por parte de las autoridades gubernamentales. Ora para que el gobierno proteja los derechos de los cristianos y otras minorías religiosas.

## Domingo 19 | Argelia

Los cristianos en este país son vulnerables a la persecución, pudiendo ser acusados de blasfemia y proselitismo. Mientras tanto, las autoridades continúan cerrando iglesias sistemáticamente. Ora para que se deroguen las leyes que restringen la libertad religiosa y por la reapertura de las iglesias cerradas.

## Lunes 20 | Mauritania

Es ilegal convertirse del islam a otra fe. Cualquier desviación de la creencia islámica es fuertemente rechazada a nivel nacional. Ora por coraje para los creyentes clandestinos que anhelan adorar a Dios y apoyarse mutuamente en su camino de fe.

## Martes 21 | Uzbekistán

Los creyentes se enfrentan a una creciente presión por parte de sus familias al convertirse al cristianismo. Pueden ser golpeados o expulsados de sus comunidades por

su nueva fe. Ora por la protección y provisión de Dios para los cristianos que pierden sus trabajos o son expulsados de sus comunidades.

## Miércoles 22 | Colombia

Los líderes de iglesias son blanco de los grupos guerrilleros porque denuncian la corrupción, defienden los derechos humanos y se oponen al cártel. También corren el riesgo de ser asesinados. Ora por la protección de los pastores y para que su fe permanezca firme.

## Jueves 23 | Burkina Faso

Los creyentes que se han convertido del islam afrontan el rechazo de familiares y miembros de la comunidad y son constantemente forzados a renunciar a su fe. Ora para que el Señor obre en las vidas de estos creyentes perseguidos.

## Viernes 24 | Rep. Centroafricana

Desde 2013, la República Centroafricana (RCA) se ha visto envuelta en conflictos. Los líderes cristianos que denunciaron públicamente la violencia han sido amenazados, y sus iglesias saqueadas e incendiadas. Ora por una paz y estabilidad duraderas en el país y por dirección para los creyentes que viven su fe en Cristo.

## Sábado 25 | Vietnam

La mayoría de los cristianos pertenecen a las comunidades étnicas de Vietnam, por lo que se enfrentan a la exclusión social, la discriminación y las agresiones. Sus hogares pueden ser destruidos, y se ven obligados a abandonar sus comunidades. Ora para que conozcan la presencia, la paz y el amor de Dios.

## Domingo 26 | Turkmenistán

La persecución contra los cristianos proviene de toda la sociedad. El gobierno restringe fuertemente la libertad religiosa, y las iglesias son vigiladas. Ora a Dios para que ablande los corazones de las autoridades y que los cristianos tengan la libertad de adorar y compartir el Evangelio.

## Lunes 27 | Cuba

Los líderes de iglesias o activistas cristianos se enfrentan a arrestos, cierre de iglesias o negocios, sentencias de prisión y acoso si critican al régimen. Ora por resistencia y sabiduría para estos creyentes y líderes.

## Martes 28 | Níger

Níger volvió a estar entre los primeros 50 países con mayor persecución, lo que responde al aumento continuo de la opresión y violencia en esta nación de mayoría musulmana. Ora a Dios para que sane a los creyentes traumatizados, que han sido agredidos violentamente por motivo de su fe.

## Miércoles 29 | Marruecos

Tanto los cristianos marroquíes como los extranjeros que comparan su fe corren el riesgo de ser arrestados y procesados penalmente. Ora por los creyentes aislados en Marruecos, que deben mantener su fe en secreto y se arriesgan a arrestos domiciliarios, agresiones físicas, detenciones y encarcelamientos.

## Jueves 30 | Bangladés

Los cristianos de trasfondo musulmán, hindú, budista o tribal sufren las restricciones, discriminación y ataques más severos. Ora para que los creyentes de Bangladés encuentren maneras de reunirse para adorar juntos y encontrar fortaleza en el Señor.

## Viernes 31 | Laos

Los conversos en Laos son considerados culpables de traicionar las tradiciones budistas-animistas de su comunidad. Con frecuencia se enfrentan a la presión y la violencia de sus familias y de las autoridades locales. Ora para que tengan la fuerza para mantenerse firmes en su fe.

**Sábado 1 | Mozambique**

Los ataques de militantes islámicos han quitado la vida a muchos creyentes en Mozambique. Los cristianos que logran escapar de la violencia a menudo pierden sus medios de subsistencia y sus posesiones. Ora por la curación de las familias que han perdido a sus seres queridos y por la recuperación de sus medios de subsistencia.

**Domingo 2 | Indonesia**

Las iglesias y los cristianos que se dedican a la evangelización están en mayor riesgo de persecución en Indonesia. Ora para que los cristianos y líderes de iglesias reciban sabiduría y audacia para seguir a Jesús en una sociedad de mayoría musulmana.

**Lunes 3 | Catar**

La mayoría de los cristianos de Catar son trabajadores migrantes, que tienen libertad de culto, pero no pueden compartir el Evangelio con los cataríes. Ora para que los cristianos migrantes tengan oportunidades de reunirse y compartir el Evangelio con otros a pesar de las restricciones extremas.

**Martes 4 | Egipto**

Las iglesias en Egipto afrontan dificultades cuando tratan de construir nuevos edificios, ya sea por restricciones estatales o por hostilidad comunitaria. Ora a Dios por la protección de los creyentes, iglesias e instituciones cristianas y para que su pueblo sea fortalecido, animado y afirmado.

**Miércoles 5 | Túnez**

Los creyentes experimentan niveles altos de opresión en todos los ámbitos de la vida. Esto es particularmente cierto para los creyentes de trasfondo musulmán, ya que el país prohíbe la conversión religiosa. Ora para que los conversos sean protegidos y para que Dios hable a los corazones de aquellos que ocupan cargos de autoridad.

**Jueves 6 | Rep. Dem. Congo**

La persecución en la República Democrática del Congo toma la forma de ataques violentos, mientras que los líderes cristianos que luchan contra la corrupción se exponen al acoso y la interferencia del gobierno. Ora por un cambio en los corazones de las autoridades y para que los líderes cristianos reciban valor, sabiduría y compasión al ejercer su ministerio.

**Viernes 7 | Viernes Santo**

Hoy conmemoramos la crucifixión de Jesús. Alaba a Dios porque entregó a su Hijo para que muriera por nuestros pecados. Ora y piensa en aquellos miembros de tu familia en la fe que también tienen que tomar su cruz por Cristo y soportar la persecución por causa de su nombre.

**Sábado 8 | México**

Los cristianos se oponen a las bandas criminales y a la violencia, lo cual les coloca en constante riesgo de ser blanco de asesinatos. Mientras tanto, en las comunidades indígenas rurales, se enfrentan al rechazo y castigo por abandonar sus creencias tradicionales. Ora por los cristianos que se ven obligados a tomar decisiones difíciles ante la violencia organizada.

**Domingo 9 | Domingo Resurrección**

Da gracias a Dios por la salvación que tenemos en Jesús y por la vida eterna con la que hemos sido bendecidos por su muerte y resurrección. Ora por los creyentes perseguidos que esperan pacientemente el día en que se reunirán con Cristo, liberados de la persecución que sufren cada día.

**Lunes 10 | Etiopía**

Los conversos al cristianismo de trasfondo musulmán y los que se unen a grupos protestantes desde la Iglesia Ortodoxa Etíope (EOC) son igualmente susceptibles del maltrato de sus familias y comunidades. Ora por fortaleza para los cristianos que son forzados a renunciar a su fe.

**Martes 11 | Bután**

Las autoridades locales a menudo se niegan a expedir a los cristianos el «certificado de no objeción», que es necesario para solicitar préstamos, registrar propiedades, solicitar empleo y renovar documentos de identidad, lo que hace la vida extremadamente difícil. Ora por provisión, dirección y discernimiento para los creyentes en Bután.

**Miércoles 12 | Turquía**

Los cristianos son sometidos a presiones intensas por el creciente nacionalismo religioso en Turquía. El gobierno continúa atacando a los cristianos, incluso a los extranjeros, que pueden ser deportados. Ora para que el gobierno reconozca que los cristianos son una comunidad valiosa de su país.

**Jueves 13 | Comoras**

Los cristianos se enfrentan a ataques violentos por ser cristianos. Se ven obligados a vivir como creyentes clandestinos, ya que son susceptibles de sufrir consecuencias legales y posiblemente la muerte por practicar y hacer pública su fe. Ora para que sean guiados por el Espíritu Santo en su caminar con Cristo.

**Viernes 14 | Malasia**

Los conversos sufren fuertes presiones de sus familias y comunidades para que vuelvan al islam, y la apostasía se castiga legalmente con la muerte. Pide a Dios que conceda paz y protección a los que deciden abandonar el islam y ora para que permanezcan fieles al Señor.

**Sábado 15 | Tayikistán**

Las autoridades en Tayikistán ejercen una presión significativa sobre los cristianos al endurecer las leyes religiosas y hacer cumplir estrictamente las que ya existen. Ora para que el Espíritu Santo persuada a los corazones de los líderes de Tayikistán y para que los creyentes encuentren maneras de tener comunión.

## Domingo 16 | Camerún

En el norte de Camerún, Boko Haram continúa teniendo una presencia violenta, secuestrando, atacando o matando a cristianos. Ora para que los cristianos permanezcan firmes en las promesas del Señor y para que el gobierno proteja a las comunidades vulnerables.

## Lunes 17 | Brunéi

Mientras que las comunidades cristianas tradicionales pueden adorar con relativa libertad, todas las acciones de otras denominaciones son vigiladas, y a los líderes de iglesias les advierten para no realizar actividades de evangelización. Ora para que a los pastores se les conceda sabiduría y sean fortalecidos para servir a sus comunidades de fe.

## Martes 18 | Omán

Las comunidades cristianas en Omán están sujetas a restricciones y vigilancia, y el proselitismo es considerado ilegal. Ora para que todos los creyentes tengan acceso al discipulado y puedan tener comunión, siendo animados a compartir el Evangelio.

## Miércoles 19 | Kazajistán

La vigilancia, las redadas en reuniones, multas y arrestos son parte de la vida cristiana en Kazajistán, donde las autoridades utilizan la amenaza del extremismo islámico para reforzar su control sobre la libertad religiosa. Ora para que nuestra familia perseguida se mantenga firme.

## Jueves 20 | Jordania

Los cristianos de trasfondo musulmán que se atreven a declarar públicamente su fe cristiana pueden ser objeto de palizas, encarcelamiento e incluso la muerte. Ora por el ánimo y la resistencia de estos creyentes en Jordania.

## Viernes 21 | Nicaragua

Hay falta de libertad en Nicaragua: la persecución de los cristianos ha aumentado drásticamente en el último año. Ora para que el Señor guarde a los creyentes y que a pesar de la falta de libertad permanezcan en el país para ser la luz de Cristo.

## Sábado 22 | Kenia

En Kenia, el cristianismo es la religión mayoritaria, pero los cristianos se enfrentan a persecución, especialmente aquellos de trasfondo musulmán, que viven bajo constante amenaza de agresión. Ora para que la mano de protección y provisión del Señor esté sobre estos creyentes y que experimenten gozo en medio de la persecución.

## Domingo 23 | Kuwait

En Kuwait, la conversión del islam a otra fe no está reconocida oficialmente. Ora por la protección de los cristianos y para que los creyentes clandestinos tengan la oportunidad de reunirse con otros para tener comunión.

## Lunes 24 | Tanzania

Un tercio de la población de Tanzania es musulmán. Ora para que Dios use poderosamente a la Iglesia y la convierta en una luz que brille en la oscuridad.

## Martes 25 | Emiratos Árabes Unidos

Por ley, a los creyentes emiratíes no se les permite asistir a las iglesias registradas de los extranjeros que viven en el país, por lo que no tienen un lugar oficialmente reconocido para reunirse. Ora para que estos creyentes puedan congregarse, crecer en su fe y experimentar lo que es pertenecer a la Iglesia.

## Miércoles 26 | Nepal

La mayor parte de la persecución de los cristianos en Nepal proviene de grupos radicales hindúes que quieren que el país vuelva al hinduismo. Ora por los creyentes que han sido rechazados por sus familias porque han elegido seguir a Cristo.

## Jueves 27 | Yibuti

En Yibuti, la Constitución garantiza la libertad de religión, pero el islam es la religión del Estado, y el gobierno no protege a los conversos a la minoría cristiana. Ora para que el Señor obre en los corazones del gobierno y este promueva la libertad religiosa.

## Viernes 28 | Territorios Palestinos

Muchos palestinos pierden la esperanza debido a la situación política y económica, incluyendo a los creyentes palestinos. Cada año los cristianos abandonan el país, tratando de encontrar una vida mejor en otro lugar. Ora para que las iglesias sigan siendo lugares donde la gente encuentre esperanza.

## Sábado 29 | Azerbaiyán

El gobierno vigila de cerca las actividades de los grupos religiosos, aunque se supone que es secular y tolerante con la religión. Ora para que los cristianos tengan el valor de compartir el Evangelio con sus comunidades a pesar de la persecución y la vigilancia.

## Domingo 30 | Kirguistán

Hay una creciente persecución en Kirguistán contra los cristianos conversos. Abandonar el islam provoca opresión, porque es visto como ir en contra de la cultura del país. Ora para que los cristianos vivan con valentía su fe en Cristo a pesar de estas dificultades.



«La oración del justo puede mucho».

Santiago 5:16

\*Nombres cambiados por motivos de seguridad.

ABRIL 2023

La persecución de las mujeres, que a menudo ocurre en el hogar, se ha convertido incluso en algo culturalmente aceptable en algunos lugares. Esto significa que millones de mujeres y niñas sufren en silencio.

## **«Sentí una paz que llenaba mi espíritu, mi alma y mi vida».**

### **Apoyo vital**

En Irán, Sahar no pudo mantener su fe en secreto. La detuvieron por sus actividades religiosas y la metieron en la cárcel. Cuando la liberaron, Sahar, quien previamente se había reconciliado con su marido, se reunió con su familia y huyó a Turquía para empezar una nueva vida.

Ahora Sahar sirve a otras mujeres que han dejado atrás el islam para seguir a

Cristo. «Hago todo lo que puedo, estoy a su lado para orar con ellas, aconsejarlas y consolarlas», afirma. Pero eso solo es posible gracias a ti.

Las mujeres que sufren persecución oculta necesitan ser vistas, escuchadas y capacitadas para alcanzar el potencial que Dios les ha dado. Tu oración y apoyo son vitales para enseñar a las mujeres su nueva identidad en Cristo, proporcionarles disculpados y formación para el liderazgo, y poner en marcha proyectos para generar ingresos que les permitan ser económicamente independientes.

«Hay mucha presión sobre las mujeres y las niñas», dice Sahar. «Pero todo por lo que he pasado me ayuda ahora a compartir con otras mujeres lo que Dios ha hecho en mi vida».

**«Tú eres Dios que ve».**

*Génesis 16:13*

### **ORA**

- Ora por Sahar y su familia, y pide a Dios que la use como una poderosa testigo del amor de Cristo ante otras mujeres iraníes.
- Ora por las mujeres cristianas de Irán, que siguen con valentía a Jesús sin importar el precio.
- Ora por las mujeres de todo el mundo que son vulnerables por causa de su fe y su sexo, para que sean valientes y perseveren hasta lograr cambios reales.

### **DONA**

- Con 30 € podríamos proporcionar una Biblia en su propio idioma a tres mujeres cristianas perseguidas.
- Con 45 € podríamos ayudar a una mujer o niña a recibir atención postraumática para que sea sanada y pueda darse cuenta de la identidad y el valor que tiene en Dios.
- Con 60 € podríamos capacitar a cuatro mujeres para que resistan la persecución con fe y valentía.

Si deseas más información sobre el impacto de la persecución en las mujeres, descarga el informe que publicaremos el 8 de marzo en: [www.puertasabiertas.org/mujer](http://www.puertasabiertas.org/mujer)

# DE PERSEGUIDOR A CRISTIANO:

## *Historias del Ramadán*

*«Pedid, y se os dará; buscad, y hallaréis; llamad, y se os abrirá. Porque todo aquel que pide, recibe; y el que busca, halla; y al que llama, se le abrirá.»*

*Mateo 7:7-8*

**El 22 de marzo comienza el Ramadán, mes sagrado para los musulmanes. Aunque este es un momento de mayor opresión para los cristianos, también son muchos los que, mientras buscan a Alá, encuentran a Cristo.**

La palabra de Dios nos recuerda que su deseo es que cada hombre pueda conocerle personalmente y sea salvo por medio de la obra de Cristo. Su promesa es que cualquiera que le busca sinceramente le encontrará.

Roman\* era un devoto musulmán de Kazajistán cuya obsesión era intimidar a los cristianos, especialmente a los de trasfondo musulmán. Los consideraba «traidores a la verdadera fe».

Un año, durante el Ramadán, Roman decidió dar un paso más para expresar su devoción. Visitó una iglesia bautista local con el único propósito de enfrentarse a los traidores. «Asistí a la reunión porque me consideraba un fiel musulmán», dice. «Quería demostrar mi fe a Alá».

Roman atravesó las puertas de la iglesia, se sentó y comenzó a prepararse para ejecutar su plan. Pero cuando comenzó la reunión y el pastor empezó a hablar, Roman no pudo moverse. Ni siquiera podía levantarse; las palabras que oyó habían tocado lo más profundo de su corazón.

«Por primera vez oí hablar de un Dios que me ama», indica. «Nunca supe que el Dios del cielo me amaba, aunque yo no fuese perfecto». Esta sorprendente y sanadora verdad de un amor incondicional comenzó a transformar una vida manchada por la culpa.

«Nunca se me había pasado aquello por la cabeza. Me sentía culpable y creía que tenía que

ganarme el favor de Dios». Su historia no es muy diferente a la de otro perseguidor de cristianos que hace 2000 años escribió estas palabras: «He sido crucificado con Cristo y ya no vivo yo, sino que Cristo vive en mí».

## «Nunca supe que el Dios del cielo me amaba, aunque yo no fuese perfecto».

### La cercanía de un Dios que oye

Al igual que Roman, Fátima\* era una musulmana devota de Asia Central. En Chechenia, región de mayoría musulmana en la que vive, la persecución de los cristianos va en aumento.

Todas las noches durante más de cinco años Fátima había orado para ser sanada y consolada. El miedo y la ansiedad se habían apoderado de ella, lo que le causaba continuas pesadillas y numerosas noches de insomnio. «Pero los rezos musulmanes no me ayudaron», dice Fátima.

Indira\*, una amiga cristiana de Fátima que conocía su situación, decidió hablarle sobre Jesús durante el Ramadán y la invitó a asistir con ella a una reunión de una iglesia clandestina en casa.

«Al principio me negué a ir, pero no pude soportar más mi estado y finalmente cedí. Lo que oí me llegó al corazón, pero me negué a aceptar a Jesús. En aquellas semanas comprendí que mi fe no podía ayudarme, sabía que tenía que hacer algo. Volví con aquel grupo y le entregué mi vida a Cristo».

«Esperaba sentirme culpable por haber traicionado el islam», explica, «pero no había ninguna culpa. Sentí paz y alegría. Aquella noche pude dormir bien después de mucho tiempo, sin pesadillas ni miedos».

### El nombre de Jesús

Hadija\*, de Turkmenistán, trabaja en el centro de salud de su pueblo. Su marido, un musulmán devoto, la obligaba a rezar y ayunar durante el Ramadán. Pensaba que aquello le haría ganarse el favor de Alá al ser un buen marido.

Una amiga de Hadija fue a visitarla durante el Ramadán, y finalmente compartió el Evangelio con su sufriente amiga. Hadija aprendió aquel día que podía orar en cualquier momento y que, por la obra de Jesús, Dios la escucharía y respondería.

«Fue una revelación fascinante, que mi Dios y Creador pudiera hablarme. Me tocó profundamente». Sin embargo, Hadija seguía viviendo con un marido que la obligaba a participar de las tradiciones musulmanas, y la opresión aumentaba durante el Ramadán.

Un día, mientras trataba de orar como su marido le había enseñado, Hadija tomó el *Injil* (Nuevo Testamento) y comenzó a leerlo. De repente, entró su marido. Hadija logró esconder el libro y fingió rezar las oraciones musulmanas, pero, cuando él salió, comenzó a orar en el nombre de Jesús.

«Ahora lo hago cada día», dice en voz baja, pero con alegría. «Antes odiaba hacerlo, pero ahora me encanta y lo hago en cualquier momento y lugar. Sana mi corazón y me llena de amor por los demás».

*\*Nombres cambiados por motivos de seguridad*



## ORA

- Ora por aquellos cristianos que viven en regiones musulmanas para que se mantengan firmes durante el Ramadán y compartan el Evangelio con otros.
- Ora para que Dios toque los corazones de los musulmanes durante el Ramadán y puedan encontrar a Jesús.
- Ora por el cese de la violencia contra los cristianos durante el mes del Ramadán.

# Agua viva *en medio del desierto*

*En la península arábiga, región en la que nació el islam y donde los cristianos son oprimidos, muchos están descubriendo la verdad en Jesús y, a través de tu apoyo, están siendo discipulados.*



Ve el vídeo de Nadia y descubre más historias  
en [www.puertasabiertas.org/ocultas](http://www.puertasabiertas.org/ocultas)

**Nadia emprendió una búsqueda espiritual que  
la terminó llevando hasta Jesús.**

**D**urante toda su vida, Nadia\* ha buscado la verdad. Investigó el islam y el budismo antes de volverse hacia la Nueva Era y otras prácticas ocultistas. Nada podía llenar su vacío, y estaba enfadada y preocupada.

Hasta que encontró a Jesús.

«Miré atrás y me di cuenta de que Jesús me había perseguido desde que era muy joven, a través de sueños y señales», dice Nadia. «Pude sentir a Jesús conmigo, aunque no podía verle. Fue una sensación extraña e impresionante, sentía paz y sabía que no estaba sola».

## «Sabía que no estaba sola».

Pero en la península arábiga, donde vive Nadia, seguir a Cristo tiene un alto precio. Si su fe es descubierta Nadia se enfrentará a unas consecuencias devastadoras.

Países como Yemen, Arabia Saudí, Omán y Catar se encuentran entre los primeros 50 lugares más peligrosos del mundo para los cristianos. Los conversos de trasfondo musulmán son extremadamente vulnerables, y las mujeres cristianas sufren tanto por su fe como por su sexo.

Para Nadia, ser cristiana implica un peligro constante. «Los riesgos son muy reales, no solo para el creyente, sino para el resto de la familia, que son avergonzados por vinculación», afirma. «Es realmente difícil encontrar una iglesia y tener comunión con otros creyentes. Hay mucho miedo y desconfianza, ya que puedes estar relacionándote con alguien que no es un verdadero creyente, sino que está fingiendo».

Por esa razón tu apoyo es esencial. Tras años de aislamiento y soledad, tu oración y apoyo están permitiendo que Nadia se conecte con otros cristianos, brindándole formación y discipulado y capacitándola para compartir su fe.

«La primera vez que me reuní con otros creyentes fue una experiencia maravillosa», dice Nadia. «Llevaba mucho tiempo orando por ello y fue algo excepcional para mí».

«Saber que tantas personas de todo el mundo están orando por mí y por esta región también me da esperanza. Sé lo que es vivir en un desierto espiritual, y ahora que he encontrado el agua viva de Jesús quiero compartirla con los demás».

*\*Nombre cambiado por motivos de seguridad.*



**Nadia está perseverando en la fe gracias a tu apoyo.**

## **ORA**

- Ora por Nadia y pide a Dios que fortalezca su fe y le dé dirección para el futuro.
- Ora por las mujeres cristianas perseguidas de la península arábiga, para que tengan valor y confianza.
- Da gracias a Dios porque está obrando en toda la región, alcanzando a la gente a través de sueños y visiones.



# TERREMOTO EN TURQUÍA Y EN SIRIA

Las escenas son estremecedoras. Personas que han perdido sus hogares y su sensación de seguridad, acurrucadas alrededor de las mesas de una iglesia mientras reciben alimentos y mantas.

Esa era la realidad esta mañana en una iglesia colaboradora de Puertas Abiertas en Aleppo, Siria. Tras los terremotos en Turquía —que han causado más de 33 000 muertos (y sumando)—, ciudades y comunidades de todo el sur de Turquía y el noroeste de Siria han quedado reducidas a escombros. «Vi destrucción por todas partes», dice Leyla\*, colaboradora local de Puertas Abiertas. «Vi a gente reunida en las calles, junto a su nuevo “hogar”: su coche, donde ahora duermen».

Aunque estas imágenes son espeluznantes, en Siria resultan demasiado familiares. Los cristianos del norte del país han sufrido crisis tras crisis durante más de una década y algunos creyentes se preguntan por qué vuelve a ocurrir algo así. Han pasado por tantas cosas en los últimos 15 años.

Y, sin embargo, la mano de Dios sigue siendo visible para su pueblo. Leyla contó la historia de una mujer que vive en el quinto piso de un edificio con su hijo. Su edificio se derrumbó, pero tanto la mujer como su hijo sobrevivieron milagrosamente. El hijo, que no creía en Dios, comenzó a gritar diciendo: «**gracias a Dios**» y decidió empezar a seguir a Cristo.

**Con tu ayuda**, Puertas Abiertas lleva mucho tiempo apoyando a iglesias colaboradoras en toda Siria, muchas de las cuales se han convertido en **Centros de Esperanza**, centros comunitarios que ayudan a

la población. Estos Centros proporcionan apoyo espiritual a largo plazo, pero también pueden ayudar cuando se producen emergencias. Cuando se produjeron los terremotos, estos colaboradores pudieron entrar inmediatamente en acción y ayudar a atender las necesidades urgentes de los sirios.

«[Aunque] los líderes de nuestras iglesias colaboradoras están afectados, están distribuyendo alimentos y dando cobijo a los que se han quedado sin techo», afirma Leyla.

**Siete Centros de Esperanza** en el noroeste de Siria, todos ellos apoyados por Puertas Abiertas, atienden actualmente a **5400 personas diariamente**. Pero hay muchos otros que ya no tienen un lugar al que llamar hogar y necesitan desesperadamente alimentos, kits de higiene y un refugio. La necesidad es enorme y no hará sino aumentar. «La gente sigue asustada, ya que siguen produciéndose pequeños terremotos. Yo misma he sentido uno esta tarde», afirma Leyla.

La iglesia de Siria ha pasado por más de una década de desafíos, y los terremotos presentan una nueva y horrible realidad. Pero el pueblo de Dios no está dispuesto a renunciar a servir a su comunidad y a ser un faro de luz en medio de la oscuridad. «**Los Centros de Esperanza están abriendo sus puertas para todos**», dice Leyla.

**¡Gracias por hacer esto posible! Ora, y si puedes, haz un donativo.**

**Con 100€ se podría ayudar a que 3 familias reciban ayuda médica.**

*\*Nombre cambiado por motivos de seguridad.*

# Puertas Abiertas

## Invita a un representante a tu iglesia

¿Sabías que puedes invitar a un representante portavoz de Puertas Abiertas para que visite tu iglesia?

Nuestro equipo de portavoces está repartido por todo el territorio nacional y estarán encantados de tener la oportunidad de compartir con tu iglesia la realidad de nuestra familia perseguida.

¡Todo lo que tienes que hacer es invitarnos!

Tel o WhatsApp 955 944 771

Email: [contigo@puertasabiertas.org](mailto:contigo@puertasabiertas.org)



*«Ha sido muy edificante para nuestra iglesia...  
Nos ha enriquecido a todos y ha ayudado a nuestra propia fe...»*

J. ANTONIO GARCÍA, PASTOR DE LA IGLESIA LA ALEGRÍA, CÓRDOBA

## Nuevos Recursos para ti y tu iglesia

Ya puedes acceder a los nuevos recursos y conocer más de cerca la realidad de los cristianos perseguidos en el 2023. Tienes a tu disposición:

- **El informe LMP 2023:** Disponible en descarga o copia impresa\*.
- **Mapa de la LMP 2023:** Disponible en descarga o copia impresa\*.
- **Informe 30 años de la LMP:** Disponible en descarga.
- **Presentación PowerPoint LMP 2023:** Disponible en descarga.
- **Recursos para niños.**



Visita: [www.puertasabiertas.org/recursos](http://www.puertasabiertas.org/recursos)

\* Copia impresa sujeta a disponibilidad y gastos de envío.  
Contacta con [info@puertasabiertas.org](mailto:info@puertasabiertas.org) | 955 944 770

# PONTE A SU LADO

## Apoya a los creyentes de Oriente Medio afectados por el terremoto

El devastador seísmo que ha sacudido a Turquía y Siria ha causado profundos estragos entre los cristianos perseguidos en la región. Hay miles de muertos y la iglesia se tambalea.

«Sentíamos que la muerte era inminente», dice Ibrahim Najjar (nombre ficticio), colaborador de Puertas Abiertas en Alepo (Siria). «Todavía seguimos conmocionados. Sin casas, sin tiendas, sin comida. La gente está sufriendo de verdad».

Tu donativo permitirá a nuestros Centros de Esperanza cubrir las necesidades urgentes y a largo plazo.

✿ **45€** podrían brindar un paquete de ayuda básica a un cristiano que está luchando por sobrevivir.

✿ **60€** permitirían a dos creyentes acceder a servicios básicos de asistencia y atención médica

✿ **70€** podrían proporcionar atención postraumática y consuelo a uno de los afectados por el terremoto.

Nuestros colaboradores tienen una necesidad de 100 000€ para proporcionar ayuda vital a los creyentes afectados.

ORA y, si puedes, haz un donativo.

## Formas de realizar un donativo

 A través de [www.puertasabiertas.org](http://www.puertasabiertas.org)

 Mediante **transferencia** o ingreso en una de las cuentas indicadas más abajo.

Santander:  
ES49 0049 1294 36 2210151267

La Caixa:  
ES18 2100 1659 75 0200136469

BBVA:  
ES17 0182 6546 42 0201574370

Por favor, en el concepto indica:

TERREMOTO (NOMBRE y APELLIDO)

Envíanos el comprobante por una de estas vías: [donaciones@puertasabiertas.org](mailto:donaciones@puertasabiertas.org) o por Whatsapp al **955 944 770**.



Conoce de cerca las historias de cristianos afectados por el terremoto en:

[www.puertasabiertas.org/terremoto](http://www.puertasabiertas.org/terremoto)



**Puertas Abiertas**  
Sirviendo a los cristianos perseguidos